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За круглым столом

Работодатель – выпускник – вуз

В среду ректор ВолгГТУ встретился с представителями ведущих предприятий

города, таких как ЗАО ВМЗ «Красный Октябрь», ОАО «Каустик», ВОАО «Химпром»,

ООО «Лукойл-ВНП», ООО СУАЛ филиал ВгАЗ-СУАЛ и ООО «Волгограднефтемаш».

Со стороны техуниверситета наряду с руководством вуза во встрече приняли

участие деканы факультетов, заведующие кафедрами и представители

заинтересованных служб университета.

Начал встречу ректор ВолгГТУ И.А. Новаков. Он рассказал собравшимся о ситуации,

складывающейся в высшем образовании России, обратив особое внимание на новый закон,

согласно которому с 2009 года большинство российских вузов должны будут в обязательном

порядке перейти на двухуровневую систему образования.

Также ректор еще раз подчеркнул, что из всех студентов, обучающихся в политехе на

контрактной основе, менее 1% делают это по договору с юридическими лицами. На это

представители предприятий ответили, что пока нет подходящей законодательной базы – нет

гарантии, что выпускник после окончания университета не пойдет работать в другое место.

Были затронуты и другие не менее важные вопросы, такие, как кризис возрастного состава

на предприятиях, формальность в прохождении производственной практики студентами и их

дальнейшее нежелание идти работать по специальности из-за невысокой заработной платы

на производстве и многие другие проблемы.

Делая вывод из всего прозвучавшего на встрече, можно сказать, что решение этих проблем,

безусловно, требует системного подхода, подкрепленного соответствующей законодательной

базой, и, конечно же, обоюдного желания сотрудничать как со стороны вуза, так и со

стороны потенциальных работодателей.

Наталья ПОЛЬСКАЯ.
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Заметки с ректората

Читать спецлитературу в Интернете

стали больше... 

В повестке дня заседания ректората было три основных вопроса: о расширении признания

научных школ и поиска научной литературы соискателями кандидатских диссертаций; о

развитии изобретательской деятельности и лицензионной работы в университете, а также о

перечне научно-технических конференций на 2008 год.

А началось заседание, как всегда, с кадрового вопроса. Пока деканы факультетов готовились

к конкурсным делам, председательствующий И.А. Новаков предоставил слово проректору

И.Л. Гонику, который зачитал проект приказа о составе приемной комиссии.

В числе предложенных кандидатур — в основном те же лица, которые уже хорошо 

зарекомендовали себя. Все они были поддержаны членами ректората. Попутно ректор

проинформировал собравшихся о том, что ЕГЭ в этом учебном году, как предполагается,

будет проводиться по тем же предметам, что и в прошлом. И ставка делается на проведение

олимпиад.

После того, как были заслушаны конкурсные вопросы, с информацией выступил проректор

А.М. Дворянкин. Он сообщил о работе аттестационной комиссии, которая протестировала  20

работников университета — главным образом преподавателей – на предмет владения

компьютерными технологиями. «Все показали хорошую подготовку», — резюмировал

Александр Михайлович.

Предваряя выступление по первому вопросу, руководитель вуза заметил, что год назад такой

вопрос уже заслушивали на ректорате, и тогда был сделан неутешительный вывод:

преподаватели мало знакомы с поиском спецлитературы через Интернет, в  недостаточном

объеме читают иностранные источники. О том, как обстоят дела сегодня, докладывал зам.

первого проректора по НИР, директор департамента науки и инноваций. Как сказал Н.А.

Кидалов, теперь ситуация изменилась — в университете создалась положительная динамика

по защитам кандидатских диссертаций. В основном материалы диссертаций, представленные

соискателями, опубликованы в научных изданиях различного уровня, в том числе и в так

называемых ВАКовских журналах. А при подготовке обзоров соискателями анализируется

значительное количество научных, патентных и зарубежных источников.

Однако имеются случаи, когда отдельные соискатели и диссертационные советы не

выполняли инструкции ВАК РФ по опубликованию авторефератов диссертаций на сайте

университета. Не всегда соискатели качественно и полно проводили анализ отечественной и

зарубежной научной литературы.

Поэтому в проекте постановления, в частности, записано о повышении персональной

ответственности председателей диссертационных советов за качество и объективность

предварительной экспертизы диссертаций, а также за обоснованность принимаемых

решений.

По второму вопросу докладывала Н.Н. Кондратьева, начальник отдела интеллектуальной

собственности, а с перечнем конференций на будущий год ознакомил собравшихся первый

проректор по науке В.И. Лысак.

Светлана ВАСИЛЬЕВА. 
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Знай наших!

Столкнулись на политической почве

12 декабря в политехе прошла первая межвузовская олимпиада по политологии

«Гражданином быть обязан».

Студенты ВолГУ, ВАГС, ВГПУ, ВолгГАСУ, СГУ и ВолгГТУ не только показали знания по

политологии, но и  проявили способности к политической деятельности. А оценивали эти

знания и способности преподаватели нашего и других вузов.

Представление команд выглядело как представление придуманной ребятами политической

партии, ее целей, задач и программы. Не без юмора подошли участники к подготовке

домашнего задания. Команда академии госслужбы «изобрела» партию халявы, гуманитарная

академия в лице одного выступающего представила программу партии СГА —

«Справедливость, гражданственность, активность» — с миниатюрами на злободневные темы

и короткими анекдотами. Наша команда объявила себя КПСС, но не тем, что вы подумали, а

«Конструктивной партией современного студента», партией, которая спросит у народа, чего

он хочет. Архитектурно-строительный университет выступил за экологически чистую

Россию. Неожиданно серьезным оказалось выступление команды классического

госуниверситета с программой партии «Умная Россия».

Тамара Васильевна Скворцова, доцент ВГПУ, один из членов жюри, подводя итоги первого

конкурса, сказала, что победила дружба, и каждая команда была хороша по-своему. Однако

после подсчета баллов три команды явно вырвались вперед и уже не сбавили темпа до

окончания олимпиады. Но об этом позже.

Следующие два конкурса были письменными. Одно задание называлось «Кто есть кто в

мировой политике?». В нем предлагалось краткое указание, намек на политика ХХ века, а

участникам олимпиады надо было определить, о ком конкретно идет речь. Другой конкурс —

тест по основному курсу политологии из десяти вопросов, правильные ответы на которые

надо было выбрать из четырех предлагаемых.

И, наконец,  последнее сражение. В нем студенты показали умение вести диалог с

оппонентом. Команды по круговой системе задавали друг другу вопросы, тоже не без юмора

и сатиры, связанные с деятельностью партий, заявленных в первом конкурсе. Кто должен

управлять страной — кухарка или доярка? — Интеллектуально развитый тракторист. Какие

проблемы вы собираетесь решать в  провинции? — Мы думает, что нам построить — мост

через Волгу или лестницу до луны...

Пока жюри подводило окончательные итоги, участники поделились впечатлениями от

проведенного мероприятия. Судя по настроению в зале, все остались довольны. Однако, как

заметил студент ВолГУ, мероприятие было слишком веселым для олимпиады.

— Мы не планировали провести строго интеллектуальные состязания, — комментирует

заведующий кафедрой политологии Александр Николаевич Леонтьев, — потому что к

участию, как и записано в положении об олимпиаде, мы приглашали студентов, для которых

политология не является профильной специальностью. Но все же наибольшее количество
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баллов можно было набрать за интеллектуальные конкурсы. Мы ставили перед собой задачу

организовать праздник, и он удался.

От себя добавим, что одной из целей олимпиады была именно активизация творческого

потенциала студентов в процессе изучения дисциплины «Политология». И она была

блестяще достигнута.

А теперь об итогах. Первое место, с гордостью сообщаем, завоевала команда политеха, на

втором  месте – педагогический университет, а третье заняла команда академии госслужбы.

Командам-победителям вручены вместе с дипломами флэш-карты, а все другие участники

получили утешительные сладкие призы — торты.

Елена ГРИНЕВА.
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Олимпиада

Споемте по-французски

9 декабря кафедра «Иностранные языки» провела ежегодную внутривузовскую олимпиаду

по трем иностранным языкам — английскому, немецкому и французскому.

Олимпиада вызвала живой интерес. Несмотря на то, что проводилась она в воскресный день,

продемонстрировать свои знания по иностранным языкам собрались 124 студента 1–5 курсов

всех факультетов (английский язык — 86 человек, немецкий — 22 и французский — 16

человек).

Команда преподавателей кафедры иностранных языков разработала интересные и

разнообразные задания по аудированию, грамматике, лексике, страноведению и чтению.

Последнее задание, предложенное участникам — сочинение на заданную тему, которое

позволило студентам максимально раскрыть свои творческие способности. Преподаватели

французского языка традиционно предложили своим участникам спеть песню на

французском языке.

В секции английского языка победителями стали: Антон Кораблин (ЭМЭ-457) — 1 место

, Чай-Ван-Себи Юлия (Э-256) — 2 место, а 3 место поделили Мария Тифанова (Э-256) и 

Евгений Шапочкин (САПР-5.2).

В секции немецкого языка победители: Елена Ананьева (Э-259), Елена Паненко

(ЭМЭ-457) — 1 место, Илья Сметанин (ЭМЭ-457) — 2 место, Татьяна Корчагина

(ЭМ-155) и Евгений Крылов (ЭАУ-5) — 3 место.

В секции французского языка места распределились следующим образом: 1 место — 

Артем Захаров (Э-255), 2 место — Виталий Юдин (АТ-205) и 3 место — Кристина

Камочкина (Э-159).

Мы рады, что интерес студентов нашего вуза к иностранным языкам повышается год от года,

чему, в частности, способствует и проведение ежегодной олимпиады. Все победители будут

отмечены почетными грамотами и денежными премиями.

Ю.Г. ЛОХМАН,

ст. преподаватель кафедры, чл. оргкомитета олимпиады.
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Горячая тема

Скоро, очень скоро…

В конце заседания ректората, проходившего в этот понедельник, руководитель вуза

пригласил деканов факультетов, а также всех желающих посетить строящийся высотный

корпус.

Во второй половине этого года строительством учебно-лабораторного корпуса начал

заниматься новый подрядчик — ООО «Монолитстрой», генеральный директор которого А.В.

Гренц также присутствовал на осмотре.

Участники «экскурсии» с большим интересом рассматривали помещения, которые должны

будут стать учебными аудиториями. Очень порадовало то, что во многих из них установлены

современные противопожарные системы, призванные сделать работу и обучение в новом

корпусе предельно безопасными.

Многие отметили, что интерьер здания по сравнению с прошлым посещением заметно

изменился: на большинстве этажей уже ведутся заключительные отделочные работы,

заработал лифт, на котором участники ректората смогли подняться на пятнадцатый этаж

высотного корпуса.

Однако ректор отметил: для того, чтобы ввести первый пусковой комплекс (высотку) в

эксплуатацию вовремя, к 40 миллионам рублей из бюджетных и внебюджетных средств,

запланированных на будущий год, необходимы не менее значительные дополнительные

средства. В связи с этим он предложил деканам «раскошелиться» на строительство корпуса,

чем не мало их озадачил.

Наш корр.
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Традиционные встречи

«Благодарим за то, что считаетесь с

нашим мнением!»

Написали в анкетах старосты групп

Как вы знаете, 29 ноября состоялась традиционная встреча ректора университета Ивана

Александровича Новакова со старостами академических групп. На встрече также

присутствовали проректоры, деканы факультетов, заведующие кафедрами, руководители

структурных подразделений вуза, представители профкома студентов. Традиционно вместе с

ректором они тоже отвечали на вопросы, поступавшие из зала. Материал о встрече и

прозвучавшие на ней ответы на вопросы опубликованы в предыдущем номере

«Политехника» (от 7 декабря с.г.).

И в тот же день, когда проходила встреча, психолого-социологическая служба университета

провела соцопрос старост групп, о чем «Политехник» уже сообщал. А сегодня на страницах

университетской газеты публикуются вопросы (просьбы, замечания, предложения),

вошедшие в анкету, и ответы на них.

Среди вопросов анкеты есть и такой: «Какие изменения в вузе Вы заметили после последней

встречи ректора со старостами в феврале 2007 г.?», ответы на который мы обобщили и

проанализировали. И вот что получилось.

Оказывается, первое, что бросилось в глаза нашим студентам, — это установленные в

главном корпусе университета скамейки. На появление лавочек, как их чаще всего называют

учащиеся вуза, указало самое большое количество студентов из числа опрошенных.

«Появились лавочки!!! Спасибо!», — пишет, к примеру, один из респондентов. Другой

предлагает установить скамейки также в остальных корпусах вуза. А кто-то считает, что и в

ГУКе установленных «лавочек по-прежнему мало». Правда, почему «по-прежнему мало»,

когда до этого их совсем не было, не понятно, но не будем придираться к словам.

Если же говорить об аудитории в целом, то ее можно смело поделить на две категории:

оптимистов и пессимистов. Скажем сразу, что последних среди наших студентов, к счастью,

гораздо меньше, но, как известно, и ложка дегтя в бочке меда делает «погоду».

Так, оптимисты утверждают, что за прошедшее время после февральской встречи ректора со

старостами произошло «много изменений к лучшему». Ну, например, «проведен ремонт

аудиторий в ГУКе», «заменили доски во многих аудиториях, сделали более яркое

освещение», «облагородили территорию», «сделан ремонт в корпусе, что в

Тракторозаводском районе», «в корпусе на Тракторном появилась новая мебель, стало лучше

качество досок, мела и многое другое», «сделан ремонт в ЛК-корпусе».

Также многие оптимисты отмечают, что в университете «улучшился контроль

посещаемости», «повысилось внимание деканата и кафедр к учебе студентов», «стипендия

выросла», «охрана стала лучше», «улучшилось качество печати университетской газеты»,

«проведена компьютеризация и локализация в сети», «появились компьютерные классы»,

«введен электронный читательский билет» и так далее.
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Пессимисты же не отступают: мол, «электронный читательский билет появился, но не для

всех курсов», «в организации питания в первый месяц были заметны сдвиги, но потом все

осталось без изменения». А некоторые (таких, кстати, единицы) вообще не заметили

«никаких изменений». Что тут скажешь?! Либо они плохо смотрели, либо просто не хотели

замечать.

Но, невзирая на это, подавляющее большинство старост (а значит и студентов

академических групп, которых старосты представляют) отмечают, что за указанный период

произошло много положительных изменений. И практически все они сделаны по просьбам

(замечаниям, предложениям) студентов, высказанным на встрече с ректором. Вывод,

который напрашивается, хотелось бы сказать словами тоже студентов: «Благодарим за то,

что считаетесь с нашим мнением!» 
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Вопрос-ответ

Отвечает проректор по учебной работе 

А.М. Дворянкин 

Я считаю, что в ВолгГТУ было бы практично установить Wi-Fi-точку выхода в

Интернет.

Wi-Fi-точку планируется установить в читальном зале библиотеки главного учебного корпуса

университета в 2008 году.

Когда проведут локальную сеть и Интернет в общежитии №4?

Прокладка сети  обходится в 3000-5000 руб. на каждую комнату. Поскольку наш университет

не является коммерческой организацией, постольку мы не располагаем достаточными

средствами для реализации всех предложений.

Приобретите проекторы для мероприятий для каждой кафедры.

Практически все кафедры имеют видеопроекторы для собственных нужд.

Общеуниверситетские мероприятия обслуживаются отделом технических средств обучения,

который обеспечен всем необходимым оборудованием.
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Вопрос-ответ

Отвечает на вопросы директор НТБ  И.М.

Рамзина

В научно-технической библиотеке, согласно плану информатизации библиотеки, 

осуществляется поэтапное внедрение электронного читательского формуляра и выдача

пластикового читательского билета.

Почему 3-му курсу не выдадут пластиковые читательские билеты?

Данное новшество подразумевает большую подготовительную работу: создание электронного

каталога и базы данных читателей, штрихкодирование книг, выдачу пластикового

читательского билета. Библиотека перейдет на автоматизированное обслуживание всех

читателей к сентябрю 2009 года.

Можно ли сделать всю библиотеку в электронном виде?

Оцифровка фонда осуществляется библиотекой с 2006 года. В основном это редкие и

малоэкземплярные  книги. Учитывая, что фонд библиотеки насчитывает более 1 500 000

экземпляров, перевести весь фонд в электронный вид не представляется возможным. На

данный момент в электронном виде в фонде библиотеки издания РПК «Политехник» (502

названия), мультимедийные руководства по автомобильному транспорту и справочные

издания по химии.
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Вопрос-ответ

Отвечает на вопросы проректор по

учебной работе И.Л. Гоник 

Каким образом студенты-спортсмены, участвующие в соревнованиях во время

учебного процесса, могут оправдать свое отсутствие на занятиях?

Участие в соревнованиях за честь вуза, как, кстати, и дежурство по университету, является

уважительной причиной отсутствия на занятиях. Однако, для того, чтобы быть

аттестованным по учебной дисциплине, студент обязан выполнить все учебные поручения,

предусмотренные рабочей программой данной дисциплины. Следовательно, все

пропущенные занятия должны быть отработаны в дополнительное время и должным образом

отчитаны.

Каковы условия перехода студента на другой факультет?

Переход студента с одного факультета на другой, то есть с одной основной образовательной

программы по специальности или направлению подготовки на другую, осуществляется в

соответствии с уставом ВолгГТУ по личному заявлению студента и предъявлению зачетной

книжки. Далее издается приказ ректора университета, в котором также может содержаться

специальная запись об утверждении индивидуального плана студента по сдаче необходимого

учебного материала (ликвидация академической задолженности). Выписка из приказа

вносится в личное дело студента. Студенту сохраняется его студенческий билет и зачетная

книжка, в которые вносятся соответствующие исправления, заверенные подписью ректора

(проректора) и печатью вуза, а также делаются записи о сдаче разницы в учебных планах.

Почему отменили распределение после окончания вуза? Это могло бы дать опыт

работы.

В советское время существовало обязательное распределение молодых специалистов,

которое имело как положительные, так и отрицательные стороны. К позитивам можно

отнести тот момент, что человек получал гарантированное трудоустройство,

предоставлялось место в общежитии, приобретался некоторый опыт работы. Негативным же

было то, что место работы нельзя было изменить в течение, как правило, трех лет,

заработная плата была фиксированная и невысокая. С изменением формы собственности в

нашей стране государство уже не может «навязывать» предприятиям молодых специалистов

и не может распоряжаться судьбами людей, заставляя их работать на определенных свыше

предприятиях без учета их желаний и потребностей.

Каковы условия продолжения обучения на 5 курсе, принцип отбора и стоимость?

По окончании обучения на первом образовательном уровне (бакалавриат), то есть после

четвертого курса очной формы обучения, студент может быть переведен на второй уровень
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образования с целью получения квалификации дипломированного специалиста или

магистра.

Переход на второй уровень образования является конкурсным. Количество мест на втором

уровне определяется планом приема на специальности и направления факультета.

Ранжирование студентов четвертого курса для участия в конкурсе производится по среднему

рейтингу за восемь семестров с учетом всех дисциплин и оценки государственной

аттестационной комиссии (ГАК) за выпускную работу бакалавра.

Всем студентам, не прошедшим по конкурсу, предоставляется право дальнейшего обучения с

возмещением затрат по договору-контракту, стоимость обучения на разных факультетах

разная.

Для решения вопросов о переводе студентов, закончивших обучение на четвертом курсе, на

следующий уровень образования приказом ректора создается отборочная комиссия под

председательством декана факультета, в состав которой входят заведующие

профилирующими кафедрами. Комиссия принимает решение о распределении студентов по

специальностям и направлениям факультета с учетом среднего рейтинга студента, личного

заявления студента на имя ректора о желании продолжить обучение.

Рекомендации в магистратуру рассматриваются на заседаниях профилирующих кафедр и

утверждаются на совете факультета.

Какие необходимо иметь рейтинговые показатели для получения стипендии?

Государственная академическая стипендия назначается студентам, получившим по

результатам экзаменационной сессии средний рейтинг не менее 85 баллов, причем если

рейтинг студента составляет 95-100 баллов, то стипендия назначается в 1,5-кратном

размере, если 90-94 балла — в 1,25-кратном размере, если 85-89 баллов — в размере базовой

стипендии. Нижний предел рейтинга, начиная с которого назначается стипендия,

определяется ежегодно решением ректората по согласованию со студенческой профсоюзной

организацией. Размер базовой стипендии устанавливается законодательством.

Можно ли, учась в ВолгГТУ, проходить военную подготовку (посещать военную

кафедру) в другом вузе?

Нет, нельзя, так как в Постановлении Правительства РФ от 12.10.2000 № 768 записано:

«Военные кафедры при государственных…образовательных учреждениях высшего

профессионального образования создаются с целью подготовки из числа граждан

Российской Федерации, обучающихся по очной форме обучения в этих образовательных

учреждениях, запаса офицерских кадров для Вооруженных Сил Российской Федерации».

Просим больше внимания уделять обновлению лабораторных установок.

Ректорат университета большое внимание уделяет оснащению учебного процесса

современным оборудованием. За последние годы было приобретено различное современное

оборудование для учебного процесса и научных исследований, в том числе и для вновь

открытых кафедр университета, а именно: спектрофотометр СФ-56 (кафедра ХТПЭ),

комплект оборудования для лаборатории по технологии лакокрасочных материалов и

покрытий (кафедра ТВВМ), вибрационный вискозиметр «Виброскан-2» (кафедра ФАХП),

высокоскоростная видеокамера для регистрации быстропротекающих процессов (кафедра

СИ), материалографический инвертированный микроскоп Axiovert 40 Mat (кафедра СП),

прямой поляризационный микроскоп Axioskop 40 Pol (кафедра МиТЛП), ИК-Фурье

спектрометр с хроматографической приставкой (Центр коллективного пользования),

хроматограф «Хроматек-Кристалл 5000» (кафедра ФАХП), научное оборудование фирмы

«BOSCH» (факультет автомобильного транспорта), учебно-научное оборудование (для кафедр
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ЛП, ТМС, АТД, МВ, ЭФП, ТеМ и филиалов ВПИ и КТИ). В настоящее время парк

вычислительной техники ВолгГТУ составляет около 1600 ПЭВМ (с филиалами — более 2200).

Обновление оборудования на кафедрах университета продолжается.

Просьба сделать большую перемену на обед.

Большая перемена – 30 минут после третьей пары – достаточно долго существовала в нашем

университете. Отменили ее по просьбе студентов, в первую очередь, вечерников, так как их

занятия в этом случае начинались в 19 часов и заканчивались в 22 часа. В это позднее время

возникали проблемы с транспортом.
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Вопрос-ответ

Отвечает на вопросы проректор по

учебной работе Р.М. Петрунева 

Заинтересовано ли руководство в развитии внешних взаимоотношений студентов

разных вузов по направлениям: научное, гражданско-патриотическое и т. д.?

Конечно, руководство университета заинтересовано в том, чтобы студенты различных вузов

общались не только на отвлеченные темы, вместе отдыхали, но и чтобы у них формировался

взаимный интерес друг к другу, чтобы происходило взаимопроникновение различных

профессиональных культур, освоение других корпоративных ценностей, отличных от

ценностей инженерной деятельности. С целью сближения студентов вузов Волгограда

технический университет проводит ряд межвузовских мероприятий научного, творческого

или общественно значимого характера. Так, совместно с комитетом по делам молодежи

администрации Волгоградской области 22 ноября мы провели межвузовские краеведческие

чтения «Край родной, навек любимый...», в котором приняли участие 8 вузов города. По

результатам этого мероприятия будет издан сборник студенческих научных работ по

краеведческой тематике. Кстати, все участники чтений из всех 8 вузов получили на память

оригинальные папочки, блокноты и ручки с символикой краеведческих чтений.

12 декабря состоялась межвузовская олимпиада по правоведению «Гражданином быть

обязан!» на базе нашего университета. Все вузы города выставили свои команды.

Недавно прошла XII Региональная конференция молодых исследователей Волгоградской

области. Секции по техническим наукам работали в нашем университете. Об этом подробно

писал «Политехник».

И, наконец, 6 февраля 2008 года стартует юбилейный XXV фестиваль СТЭМов «Земля –

планета людей», на который соберутся команды из  вузов Приволжского и Южного

федеральных округов, Украины и Беларуси и, конечно, Волгограда. Если вы не хотите

остаться в стороне от этого праздника, уже сейчас обращайтесь в студенческий клуб за

билетами, тем более что стоимость билетов весьма и весьма символическая!

В мае 2008 года на базе нашего университета пройдет XV межвузовский смотр- конкурс

студенческих научных работ по социально-гуманитарным дисциплинам «Социокультурные

исследования».

В феврале 2008 г. выйдет в свет очередной 4-й выпуск литературного альманаха «Звезды с

неба», в котором будут представлены литературные опыты не только политехников, но и

студентов других вузов города.

И  это только малая часть того, что проходит в нашем городе и сближает студентов

различных вузов.

Просьба относиться к активной жизни студентов более снисходительно.

Ректорат и деканаты всегда идут навстречу студентам, занимающимся активно

общественной работой: такие студенты поощряются материально, для них организуются

различные обучающие мероприятия и семинары, в том числе с выездом за город, им в
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первую очередь предоставляются путевки в профилакторий, а в период летних каникул

многие из них поощряются бесплатными поездками на Черноморское побережье… Но если

студенты прикрываются общественной работой, чтобы оправдать свою нерадивость, то это

непростительно!

Познакомьте, пожалуйста, студентов первых курсов с ректорами, замами,

представителями профсоюза.

Очень удивил вопрос, поскольку ректор, как известно, у нас всего один. В «Памятке

первокурснику», которую вы получили вместе со студенческим билетом, есть имена,

фамилии, телефоны ректора, всех проректоров, деканов, руководителей подразделений

университета и общественных организаций. Если вам этого недостаточно, приходите на

встречи ректора со старостами академических групп – там можно увидеть всех проректоров,

деканов, председателя студенческого профкома и, конечно, ректора. Такие встречи проходят

один раз в семестр.

Привлечь спонсоров к культмассовым мероприятиям.

Поиск и привлечение спонсоров — не такой простой вопрос, как это кажется на первый

взгляд. Но тем не менее мы спонсоров привлекаем, в том числе к финансированию

культурно-массовой работы, научных конференций и т.п. Однако, как показывает опыт,

спонсорские средства не решают проблемы наполнения сметы, и основные расходы несет,

конечно, университет.

Не вся информация доходит до студентов.

В нашем университете имеются все необходимые ресурсы для обеспечения

информационного обслуживания студентов и сотрудников: две плазменные панели в ГУКе и

в корпусе на ВГТЗ, сайт университета, многотиражная газета «Политехник», приложение к

ней «Студинфо», газеты факультетов, две доски объявлений в ГУКе и во всех учебных

корпусах, доски объявлений деканатов… Если при всем этом многообразии вы проходите

мимо информации, то это проблема вашей любознательности, а не информационного

обеспечения! Читайте, и вы будете информированы обо всем!

Давайте организуем радио в политехе.

Мысль интересная, но запоздала лет на 30! Сейчас радио уже не актуально! В настоящее

время ректорат закупил необходимую технику для производства видеосюжетов и новостей,

которые будут демонстрироваться на сайте университета и плазменных панелях.

Считаю, что нужно чаще проводить психолого-социальные тренинги. Это

поспособствует повышению качества образования.

Тренинги полезны.  Но в штате университета только один профессиональный психолог – он

не в состоянии провести тренинги со всеми студентами. Психолого-социологическая служба

подготовила и обучила группы волонтеров из числа студентов университета, которые готовы

провести тренинги в вашей группе. Обращайтесь в психолого-социологическую службу

(к.120 в общ.1) или к своему председателю студенческого совета.
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Вопрос-ответ

Отвечает на вопросы проректор по АХР

А.М. Кайра

Будет ли запрещено студентам курить в местах общего пользования?

По ходатайству старост академических групп и при единогласном одобрении Ученым

советом ректором подписан приказ о запрете курения в корпусах и общежитиях

университета с 9 января 2008 года.

Какие меры предполагаются по предотвращению порчи парт, стульев и другого

инвентаря в аудиториях?

Нарушителям порядка грозит наказание, вплоть до отчисления из университета за

нарушение Правил внутреннего распорядка.

Будут ли установлены лавочки в корпусах А и Б?

Как вы знаете, в главном учебном корпусе  уже поставили лавочки. Будем приобретать и

устанавливать их также и в других корпусах.

Просьба наладить вентиляцию в спортзалах, а также в тренажерном зале (в общ.

№1), раздевалках, туалетах и аудиториях. Кроме того, просим во всех местах

физической подготовки сделать душевые кабины.

В спортзале ГУКа и тренажерном зале общежития №1 уже имеются душевые установки и

вентиляция.

Когда улучшится освещение в учебных аудиториях, в т.ч. в А-605?

Должен заметить, что мероприятия по улучшению освещения проводятся ежедневно.

Когда будет проведен ремонт в литейных лабораториях (008, 027, 033) и замена

(или ремонт) оборудования там?

Предложения по ремонту лабораторий кафедры ЛП №№008, 027, 033, а также многих других

будут рассмотрены на плановом заседании Ученого совета при обсуждении вопроса «Об

утверждении плана ремонтных работ на 2008 год».
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Почему на кафедре неорганической химии не работают вытяжки?

Вытяжки работают, требуйте, чтобы их включали.

Не считаете ли Вы нужным ужесточить режим пропуска людей в здание?

Обязательно ужесточим. С 10 декабря 2007 года уже ввели еще одну дополнительную ставку

старшего вахтера.

Будет ли расширен гардероб, чтобы можно было сдавать не только куртки, но и

пакеты?

Расширить гардероб мы не можем, т.к. камеры хранения в вузе не предусмотрены.

Почему ремонт проводится в первую очередь в кабинетах руководящего состава,

помещения, где студенты проводят много времени, остаются без внимания?

Ремонт проводится везде одновременно, и доля отремонтированных аудиторий и

лабораторий как в затратах, так и в площадях не сопоставима с ремонтом помещений

служебного пользования.

В 2007 г. отремонтированы 32 объекта учебного назначения (лаборатории, аудитории,

библиотека, спортивные сооружения и т.п.), а также проведены необходимые

электротехнические, сантехнические и кровельные работы  на общую сумму более 20 млн.

руб.

Служебные помещения не ремонтировались с 1982 года, то есть 25 лет!
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Вопрос-ответ

Отвечает проректор по капитальному

строительству И.Ю. Зубков 

Когда достроят «высотку» на ул. Гагарина? Когда закончится строительство нового

корпуса?

— Строительство учебно-лабораторного корпуса началось в IV квартале 1978 года.

Стоимость строительства всего здания в сегодняшних ценах — 852 миллиона рублей, а

первого пускового комплекса — 536,7 миллиона.

С начала строительства на 1 декабря текущего года освоено 449,7 миллиона рублей.

Чтобы первый пусковой комплекс ввести в эксплуатацию, надо освоить в 2008 году 87

миллионов рублей. 10 миллионов выделяется из федерального бюджета, 30 миллионов —

внебюджетные средства.

Не трудно посчитать, что дополнительно для первого пускового комплекса необходимо 47

миллионов рублей.

И если средства будут поступать в тех объемах, как запланировано, то ввод 1-го пускового

комплекса («высотки») может быть осуществлен в 2009—2010 годах.
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Вопрос-ответ

Отвечает на вопросы проректор по

учебной работе А.А. Чугунов

Просьба отделить в помещении столовой рабочую зону от обеденного зала, чтобы

исключить проникновение запахов.

Возможно, просьба справедливая. Хотя при строительстве столовой не было предусмотрено

отделение общего зала от варочного цеха. При наличии средств эту работу можно будет

выполнить, но не ранее 2009 года, так как необходим проект реконструкции столовой,

согласование со многими организациями. Но даже если перегородка будет установлена, она

больше придаст эстетичный вид, чем защитит от запахов. Система вентиляции в варочном

цехе и сейчас достаточная.

Когда улучшится санитарно-гигиеническое состояние помещений общепита?

Кто-то видит только черное, кто-то — белое, а я предлагаю посмотреть с точки зрения

реальности. В 2006 году был отремонтирован буфет в главном учебном корпусе и еще один

оборудован в учебном корпусе, находящемся в Тракторозаводском районе. Все торговые

точки обеспечены новыми столиками, урнами для мусора. Уже в этом, 2007, году произведен

ремонт варочного цеха столовой, в обеденном зале столовой на 3-ем этаже выполнен

текущий ремонт, заменена полностью мебель и шторы на окнах. Комплексная проверка,

проведенная комиссией Роспотребнадзора в октябре 2007 года, не выявила нарушений

санитарно-гигиенического состояния помещений столовой.

Будет ли  расширен ассортимент и улучшено качество предлагаемых блюд? Почему

не продают в розлив минеральную воду? Планируется снижение цен на

продаваемую продукцию?

Частично отвечу на второй и сразу на третий вопросы. Если вы наблюдательны, то должны

были увидеть, что уже более года на всех торговых точках вывешены объявления о том, что у

продавца находится «Книга отзывов и предложений». И пока там только благодарственные

записи, пожеланий и претензий нет. И вдруг вы предъявляете столько претензий. Но с кого

за что спросить, если не названо ни одного конкретного факта. Нельзя же всех обливать

грязью. И на предложение ректора университета, которое Иван Александрович высказал на

встрече со старостами групп, придти в профком студентов и вместе проехать по торговым

точкам других вузов, чтобы выяснить, где лучше, никто не откликнулся.

Если же говорить объективно о качестве продукции в столовой, то необходимо отметить, что

университет заключил договор с организацией «Фонд продовольственной безопасности»,

которая ежемесячно производит отбор проб на качество и калорийность отпускаемой

столовой продукции. Недостатков не обнаружено.

Что касается продажи минеральной воды в розлив, она продается уже второй год, только не
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газированная. И продается она в охлажденном, теплом и горячем виде.

И ответ на третий вопрос: к сожалению, снизить цены на продаваемую продукцию

невозможно, т.к. установить цены на продукцию ниже, чем ее закупаем по конкурсу, мы не

можем. Должен также огорчить вас, что в 2008 году цены возрастут, так как меняются

налоговые требования в сторону их увеличения. На остальные вопросы ответы будут даны по

мере их выяснения и определения решений.
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Вопрос-ответ

Отвечает на вопросы председатель

профкома студентов Р.М. Кувшинов

Как и за что поощряются студенты ВолгГТУ?

На основании Положения о стипендиальном обеспечении студентам может быть назначена

повышенная стипендия:

— за активное участие и достигнутые успехи в научной, конструкторской и технологической

работе по итогам прошедшего календарного года обучения студентам, получившим по

рейтингу 85-100 баллов;

— за высокие показатели в учебе;

— за призовые места, занятые в олимпиадах и конкурсах, научных конференциях,

организованных в университете, регионе и на уровне РФ;

— за активное участие в общественно полезной, культурно-массовой и спортивной жизни

университета.

Старосты групп такие же студенты, как и все, на них распространяется Положение,

указанное выше. Представление на поощрение пишет на имя ректора университета декан

факультета.

Возможно ли поощрение активных студентов-контрактников и каким образом, если

нет, то почему?

Поощрение студентов, обучающихся на контрактной основе возможно, но только из

внебюджетных средств университета. Ежегодно студенты-контрактники, успешно

прошедшие общественно полезные работы, поощряются таким образом и за успехи

(смотрите выше), кроме стипендии.

Оказывается ли материальная помощь студентам, которые живут отдельно от родителей?

Материальная помощь студентам данной категории оказывается на общих основаниях в

соответствии со стипендиальным Положением, т.к. все студенты, обучающиеся в высших

учебных заведениях на дневном отделении, находятся на иждивении у своих родителей, а

родителям на основании этого предоставляются налоговые льготы.

В этих случаях можно получить только разовую материальную помощь.

Когда будет выплачена стипендия губернатора золотым медалистам?

Стипендия Главы администрации Волгоградской области выплачивается по мере

поступления средств на расчетный счет университета.
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По каким критериям выбираются студенты для поездок на Черноморское

побережье?

Все это можно узнать у профорга вашей группы. Если он плохо вас информирует, не нужно

было его выбирать. Однако плохо и то, что положения об этом нет на сайте.

Положены ли сокращенщикам социальные выплаты?

Нет, поскольку они обучаются на контрактной основе.

 22 / 25



14 декабря 2007 г. — № 1177(38)

http://gazeta.vstu.ru

Общение

«Горячий» декабрь

8-9 декабря прошел традиционный студенческий выезд, организованный

студенческим клубом, а также сотрудниками психолого-социологической службы

нашей альма-матер. Выезд проходил на территории базы отдыха «Олимпия», в нем

приняли участие активисты студенческих советов и студенты, активно

участвующие в работе студклуба. 

Поездка прошла в очень теплой дружеской обстановке. Ни холод, ни мороз не смогли ее

испортить. Скорее наоборот, легкий «минус» бодрил, не позволял энергию свести на нет, а

небольшой снежок, равномерно покрывший территорию базы, радовал глаз и даже дал

возможность слепить мульти-снеговиков и сыграть в парочку партий мини-снежков.

В нашей программе были занятия, направленные на сплочение коллектива и укрепление

командного духа, спортивные игры и прочие виды активного отдыха. А еще очень хочется

отметить организованный ребятами машиностроительного факультета настоящий «Ночной

дозор»! С полной уверенностью могу заявить, что это незабываемо! Когда несколько групп

по 4-5 человек бегают по территории, что-то ищут, переворачивают все вверх дном, и

главное — находят коды, зарабатывают подсказки самыми непредсказуемыми способами,

несмотря на все правила, помогают друг другу, делятся взломанными шифрами — ЭТО

ПОТРЯСАЮЩИЕ ОЩУЩЕНИЯ! Такой заряд энергии, чувство коллективного духа, крепкого

плеча товарища точно останутся в памяти еще надолго.

А вечером была зажигательная дискотека, дружеское застолье и «живое» общение с

креативными и позитивными людьми. Ведь участники таких мероприятий всегда

подбираются на редкость яркие и интересные!

Анна ЧЕРПАТЮК,

гр.АТ-317.
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Спортарена

Наши первокурсники — первые!

В октябре прошла спартакиада первокурсников волгоградских вузов по шести видам спорта.

Сборная нашего университета была сформирована по итогам отборочных состязаний.

В ходе упорной борьбы политехниками были завоеваны три 1-х места: в соревнованиях по

волейболу (тренер О.Д. Косов), мужскому стритболу (тренер С.А. Барашков) и настольному

теннису (тренер В.В. Ушаков), а также 2-е место по шахматам (тренер И.В. Козлов).

В итоге наша команда заняла 1-е общекомандное место, с большим отрывом опередив

остальных соперников, включая команду физкультурной академии.

Главный судья 

И.С. ТАМАРОВ.
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Объявления

ВНИМАНИЕ, ВЫПУСКНИКИ  

Выпускные вечера для студентов специалитета состоятся 24-25 декабря в 17.00 в НЭТе:

24 декабря: АТФ, ФАТ, ХТФ.

25 декабря: ФЭВТ, ФТКМ, МСФ, ФЭУ.

Вручение дипломов студентам специалитета пройдет:

26 декабря

АТФ — 13.00 — актовый зал,

МСФ — 15.00 — актовый зал.

27 декабря

ФАТ — 10.00 — актовый зал,

ФТКМ — 12.00 — актовый зал,

ФЭУ  —  14.00 — актовый зал.

28 декабря

ХТФ — 10.00 — актовый зал,

ФЭВТ — 13.00 — актовый зал.

Приглашаются также заведующие выпускающими кафедрами, преподаватели и родители.

Уважаемые читатели!

Доводим до сведения, что переход на автоматизированную книговыдачу возможен только

при штрихкодировании всего фонда. К сожалению, очень много книг числятся за

задолжниками. Просьба сдать имеющуюся литературу для штрихкодирования.

Администрация НТБ.
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